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通告番号 1 

（質問者：新垣亜矢子）1 回目の質問形態【一問一答】 （6 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）成人式について 

 

現在、本市の成人式は実行委員会を結成し、成人を迎え 

る二十歳のみなさんと、その保護者の有志が実行委員、主

催者として式典の準備、会場設営、運営、片付け、会計報

告を行なっている。成人年齢が引き下げられることに伴い

式典開催について見直す時期にあると考え、以下の点を伺

う。 

 

①成人年齢引き下げに伴う成人式の開催時期について伺

う。 

 

②式典を豊見城市主催でおこなうことについて伺う。 

 

③運営方法について伺う。 

 

（２）道路行政につい

て 

 

市内には工事途中で止まっている道路が多くあるが、道 

路工事の優先順位を明確にし、年度予算をまとめて投入し、 

一日も早く道路を完成させていくことが市民ニーズに応え 

ることになると考え、以下の点を伺う。 

 

①当初予算から６月補正予算で減額された道路予算につい

て、どの事業に対し反映されるのか伺う。 

 

②道路整備の在り方について伺う。 

 

（３）人事について 人事評価について職員アンケートが実施された。その結

果も踏まえ見直す必要があると思うが、人事評価制度の課

題について伺う。 

 

（４）豊見城市人口ビ

ジョンについて 

本市は人口が増え続けているが、行政として今後も人口

増を推進していかなければならない。人口を増やすための

政策について伺う。 

 

（５）庁舎について 外壁上部ランドマークとしての「豊見城市役所」の表示

を取り付けるべきだと思うが見解を伺う。 
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通告番号 2 

（質問者：波平 邦孝）1 回目の質問形態【一問一答】 （6 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）消防行政について ①本市における出動件数について具体的な内容伺う。 

   

②本市における緊急招集件数について具体的な内容を伺 

う。 

③特殊勤務手当（出動手当）について具体的な内容を伺 

う。     

④消防職員の業務負担（緊急招集等）を緩和していくに 

は、本市として何名程必要とされているのか具体的な

見解を伺う。     

 

⑤女性隊員の採用について当局の見解を伺う。 

    

（２）伊良波中学校区域へ

のナイター設備について 

 

①伊良波中学校区域へのナイター設備について当局の見 

解を伺う。 

     

②財源確保の方策について具体的な内容を伺う。 

    

（３）保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

保育士の処遇改善と人材確保について以下の点を伺う。

     

①本市における保育士正規雇用率を伺う。  

   

②市内認可保育園の保育士人数を伺う。  

   

③保育士の業務負担を緩和していくには、本市として何 

名程保育士が必要とされているのか具体的な見解を伺 

う。     

④保育士宿舎借上事業の内容と課題を伺う。  

   

⑤保育士の人材確保について本市が率先して各園と連携 

を図る必要があると考えるが現状を伺う。  
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（４）とよむ教室について ①学習支援補助員の今後について当局の見解を伺う。 

    

②環境整備について当局の見解を伺う。 

（５）人事評価制度につ

いて 

 

 

 

 

①市長は人事評価制度の見直しをおこなうと公約で掲げ

ていますが、現行の人事評価制度における市長の見解

を伺う。     

 

②今後の人事評価制度の見直しについて市長の考えを伺 

う。     

 

（６）行財政改革検討委

員会について 

現在の進捗状況について伺う。 
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通告番号 3 

（質問者：仲田 政美）1 回目の質問形態【総括質問】  （6 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）子育て世代包括

支援センターについ

て 

①次年度開設に向けた現在の進捗状況を伺う。 

②「宿泊型産後ケア事業」について当局の見解を伺う。 

③産婦検診の費用助成について見解を伺う。 

（２）道路行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①平成２９年９月議会においても一般質問しましたが、県

道２５６号線と交差する市道１７号線、及び市道６７号

線の交差点（座安入口）についての進捗状況を伺う。 

 

②豊崎小学校前の、市道２５７号線に続く「おなが橋」の

開通に向けた進捗について伺う。 

 

③豊崎幼稚園前の安全対策について、その進捗状況を伺う。 

 

④座安地内の（通学路）側溝整備の進捗状況を伺う。 

 

⑤「名嘉地公務員宿舎」前道路は、県道６２号線や名嘉地

方面からの抜け道となっていて、通勤、通学時の交通量

が増加していて大変危険。当該道路の各交差点の安全対

策について以下の点を伺う。 

（ア）カーブミラーの設置について伺う。 

（イ）道路標示の対応について伺う。 

（ウ）転落防止柵の設置について伺う。 

（エ）歩行者の安全対策としてグリーンベルトの設置を求

める声がある。早期設置に向けた取組について、当

局の見解を伺う。 

 

⑥「豊見城公務員宿舎」横の道路は、周辺各所からの抜け

道となっているため車両の往来が頻繁である。急カーブ

なうえに高低差のある坂道のため、歩行者にとって大変

身に危険を感じる場所となっている。歩行者の安全対策

として下記の点を伺う。 

（ア）グリーンベルトの設置について伺う。 

（イ）ドライバーへの注意喚起のための看板の設置ができ

ないか、見解を伺う。 

 

⑦市道３２号線より字饒波１０３番地周辺の交差点につい 

て以下の点を伺う。 

（ア）右折の際、グレーチングが滑るため危険である。滑

らないものに変更できないか、見解を伺う。 

（イ）右折の際、「道路が盛り上がっているため車の底が擦

れる事がある」との市民からの声がある。改善でき

ないか、見解を伺う。 
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（２）道路行政につい

て 

⑧市道１９１号線について以下の点を伺う。 

（ア）通学路にもなっている当該道路は、大雨のたびに冠

水するが、その対策について見解を伺う。 

（イ）側溝に蓋がないために「大雨が降ると道路が冠水す

ることで脱輪する車がある」との市民からの声があ

る。グレーチングの設置など、安全対策について見

解を伺う。 

 

⑨那覇市宇栄原と字我那覇の境界には、現在でも開発時の

まま私道となっていて、老朽化が進んでいる地域がある。

市へ移管し道路整備を施して欲しい、との声があるが当

局の見解を伺う。 

 

（３）沖縄観光防災力

強化事業について 

①どのような事業に活用するとしているのか伺う。 

 

②トイレの備蓄に関して、全国平均に対する沖縄県の割合 

は低いと言われているが、この事業で整備する考えはな

いか、見解を伺う。 

 

③備蓄用品の一つに、「液体ミルク」を取り入れる考えはな

いか、見解を伺う。 

 

（４）障害手帳につい

て 

現在の「障害手帳」について、サイズが大きいので携行

に不便である、との声がある。国民健康保険者証や、運転

免許証のサイズに変更できないか、見解を伺う。 

 

 

（５）航空機騒音対策

について 

国の測定器設置個所を豊崎、与根地域にも拡充する必要

があると考えるが、市としての要請についての見解を伺う。 

 

（６）捨て猫対策につ

いて 

動物愛護の精神「迷子ゼロ」、「殺処分ゼロ」の観点から

以下の点を伺う。 

①猫の去勢や不妊手術にかかる費用に、助成金を出す事が

できないか、見解を伺う。 

 

②地域で飼い主のいない猫（地域猫）対策として、行政が

地域を指定して去勢や、不妊手術などの施術を施す事が

できないか、見解を伺う。 
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通告番号 4 

（質問者：新垣 龍治）1 回目の質問形態【総括質問】  （6 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）児童福祉につい

て 

①保育所（園）の待機児童について 

（ア）2019 年 4 月 1 日時点の、保育所（園）の待機児童 

数を伺う。 

 

（イ）年齢ごとの待機数を伺う。 

 

②放課後児童クラブについて 

（ア）市内の放課後児童クラブのひと月の平均利用料を

伺う。 

 

（イ）一番安い利用料と一番高い利用料を伺う。また、

その差額を伺う。 

 

（ウ）その差額の考えられる要因は何か。 

 

（エ）ひとり親世帯への利用料の負担軽減策について伺 

う。 

 

（オ）とよみ小学校内で開所予定の放課後児童クラブに

ついて、今後の開所に向けたスケジュールを伺う 

 

（２）地域環境整備に

ついて 

 

①真玉橋の急傾斜地崩壊危険箇所に指定されているが、急傾

斜地崩壊危険箇所とはどういう状態をいうのか伺う。 

 

②真玉橋の急傾斜地崩壊危険個所の現況と対策について伺

う。 

 

 

 

（３）道路行政につい

て 

県道 11 号線（豊見城中央線）の各工区の進捗状況につい

て伺う。 
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通告番号 5 

（質問者：川満 玄治）1 回目の質問形態【一問一答】  （6 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）学校給食につい

て 

 

 

 

①給食の質の低下に直面する無償化はおこなうべきで  

ないと思うが、市長の見解を伺う。  

 

②医食同源といわれるように、成長盛んな子ども達の  

健全育成に必要不可欠な給食は、日々、更なる質の  

向上を目指すべきで、保護者への説明を丁寧におこ  

ない、質の確保のために値上げも辞さない市長の判  

断が必要と思われるが、その考えを伺う。  

 

③給食センターの老朽化について改善すべきと思うが  

市長の見解を伺う。  

（２）自治会について 

 

①自治会加入率アップについて努力している自治会へ

の補助金を投入する考えはないか伺う。  

 

②豊見城市の職員の自治会加入率アップについて市長

の見解を伺う。  

 

（３）道路行政につい

て 

①字真玉橋の市道 42 号線は市民目線では河川部分と

市道部分が混在し、責任の所在が分かりにくく、何

処の誰に相談すればよいか曖昧である。南部農林高

校に抜ける通学路でもあるなか、浮浪者が居住する

など治安の面、環境の面でも好ましい状況ではない。

市民目線の道路行政として、歩道の再整備や河川沿

線の事業など取り組む考えはないか伺う。  

 

②嘉数公民館から辻西団地に抜ける市道 114 号線は辻

西団地へ抜ける唯一の道である。この交差点は幅員

も狭く、また辻西団地側から右に曲がりにくく急な

坂道になる道でかなり危険である。数年前から一般

質問でも取り上げているが、未だ手付かずのままで

ある。その後の検討内容と今後の道路整備事業など

市の見解を伺う。  

 

（４）市の自主財源確

保について 

 

財政力を向上させるためのプロジェクトチーム結成

の考えについて伺う。  
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通告番号 6 

（質問者：宜保 安孝）1 回目の質問形態【一問一答】  （6 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）市長の政治姿勢

について 

 

①市長は自身の政治姿勢について「保守・中道」としてお

りますが、市長の考える「保守」及び「中道」の定義に

ついて伺う。 

②市長が常々いっております「ブレない政治」とはどのよ

うな政治姿勢なのか伺う。 

（２）副市長が考える

国・県との連携につい

て 

①現政権（安倍総理）への評価について伺う。 

②現県政（玉城知事）への評価について伺う。 

③現市政（山川市長）への評価について伺う。 

（３）市内企業との行

政懇談会について 

 

これまでの取り組みについて伺う。 

（４）市民との地域懇

談会について 

 

これからの取り組みについて伺う。 

（５）給食費について 

 

①市長は現在、栄養の確保がなされていない本市の給食に

ついてどう思うのか伺う。 

②子ども園、小学校、中学校、それぞれの給食費について

伺う。 

③現状を改善するには２つの選択肢しかありません。約

3,000 万円の財源を保護者に負担していただくか、一般

財源から支出すると市長が決断するかのいずれかです。

市長の考えを伺う。 

（６）農業用ハウスの

災害への備えについ

て 

農林水産省は 5 月 28 日の自民党農林合同会議で 6 月か

ら園芸施設共済の農家の掛け金負担を最大で従来の 3 割以

下に減額できる仕組みを新設する方針を明らかにしまし

た。そこで以下について伺う。 

①台風シーズンに備えて早急に市とＪＡが連携し、加入

促進に取り組む考えはないか伺う。 

②加入率は全国平均で 53％ですが本市の加入率につい 

て伺う。 

（７）上田養豚場跡地

周辺のハブ対策につ

いて 

 

対策をおこなったことはあるか伺う。 

 

（８）上田の旧大城医

院跡地について 

①今後の活用について伺う 

 

②前面道路の側溝を塞ぎ、道幅を広く確保することができ

ないか伺う。 
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通告番号 7 

（質問者：儀間盛昭）1 回目の質問形態【総括質問】   （6 月 18 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育振興につい 

て 

 

① 前年度、小中学校における、学習支援員 特別支援教育 

教育相談員対応について以下の点について伺う。 

（ア）不登校児童生徒数の状況について伺う。 

（イ）特別支援教育を受けている児童生徒数の状況につい

て伺う。 

（ウ）教育相談員が対応している児童生徒数の状況につい

て伺う。 

（エ）各部署の支援員の配置状況について伺う。 

（オ）対応する支援員の配置は十分であるのか伺う。 

（カ）各採用基準について伺う。 

（キ）各募集、応募、採用状況について伺う。 

 

②いじめ問題対応の専任配置が求められたが、対応された

のか伺う。 

 

③働き方改革が叫ばれている、以下の点について伺う。 

（ア）教職員の出退勤掌握が取り組まれてから一年経過し

ました。学校職員、教員の勤務状況について伺う。 

（イ）教職員の正規、非正規の状況について伺う。 

（ウ）非正規教職員で学級担任を持つとも聞くが、何学級

中、何人が非正規職員なのか伺う。 

（エ）正規職員の採用増を強く求めるべきと思うが対応に

ついて伺う。 

 

④全ての教室へのクーラー設置を目指して取り組まれてい

ると思います。取り残しがあってはいけません。クーラ

ー設置の取り組み状況について伺う。 

 

（２）市民生活につい 

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

県民生活に使用される水道水に PFOS（ピーホス）が含

まれている。県民の命、健康を脅かす水道水の汚染問題が

取りざたされています。それは米軍基地が発生源だと考え

られるとして報道がなされ市民が不安を持っています。自

治体にはその不安解消のための対応が求められています、

以下の点について伺う。 

（ア）市内水道を水質検査で安全確認すべきと考えるが、

対応を伺う。 

 

（イ）水道供給する水源地の違いで、宜野湾市と南城市住

民を採血検査したとの報道がある。豊見城市でも採

血検査を行ない、市民の不安を払拭するべきと思う

が対応を伺う。 
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（２）市民生活につい 

て 

 

（ウ）日本に基準がないことが問題である。本市からも、

基準を作れと求めるべきだが考えを伺う。 

 

（エ）PFOS（ピーホス）は米軍基地内での消火作業で使わ

れる泡消火剤の成分に含まれるとのこと、沖縄県はそ

の調査のために、汚染源と思われる米軍基地への立ち

入り調査を求めているが、米軍は日米地位協定を盾に

拒否を続けているとのことです。早期に立ち入り調査

が実現するよう、国と米軍に求めるべきだと思うが、

どう対応されるのか伺う。 

 

（３）市中心街整備に 

について 

 

（旧）IT センター敷地の活用整備方法については、子ども

から青年お年寄りまで幅広い年代が、昼間から夜まで集え

る複合施設が望まれるが、どのような取り組みになってい

て、タイムスケジュールはどのようになっているか伺う。 

 

（４）開かれた市役所 

庁舎をめざして 

 

設計の基本方針に、閉庁時も市民が利用しやすい庁舎が

求められてきたと思うが、現実には利用しづらいとの声も

あります。以下の点について伺う。 

 

（ア）開庁から約半年が経過しますが、閉庁時間帯にかか

る庁舎内会議室の利用状況について伺う。 

 

（イ）市民交流イベントスペース、売店スペースの利活用

について伺う。 

 

（ウ）閉庁時間にも市民が利用できるような改善策の考え

はないか伺う。 

 

 

（５）ハーリー舟の舟

揚げ場設置要望につ

いて 

豊崎の河川敷護岸への設置が要望されているが、それら

の対応について伺う。 
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通告番号 8 

（質問者：徳元 次人）1 回目の質問形態【一問一答】  （6 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）自治会振興費に

ついて 

本市には 48の自治会が存在し、規模に応じて活動費を交

付しているが他市と差異がある。改善の予定を伺う。 

 

（２）陸上競技場につ

いて 

早急に付帯施設を設計すべき。この間の検討内容、見解

を伺う。 

 

（３）歯科衛生につい

て 

本市独自に歯科口腔保健条例を制定すべきだが、見解を

伺う。 

 

（４）公園整備につい

て 

①長嶺城址について３月定例会の附帯決議を踏まえ、その

後の検討内容を伺う。 

 

②市内公園遊具整備について計画通り執行可能か伺う。 

 

（５）一括交付金につ

いて 

 

 

今年度の事業執行は可能なのか伺う。 

（６）老人福祉につい

て 

 

地域密着型特別養護老人ホームの増床をすべきと考えて

いるが、見解を伺う。 
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通告番号 9 

（質問者：大田 善裕）1 回目の質問形態【一問一答】 （6 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）子どもの貧困対

策について 

①豊見城市子どもの貧困緊急対策事業の目的を伺う。 

②豊見城市子どもの貧困緊急対策事業の過去の予算執行状

況を伺う。 

③豊見城市子どもの居場所、学習支援事業の支援内容を伺

う。 

④子ども居場所、学習支援事業にある食育支援の内容を伺

う。 

⑤内閣府による事業の期限満了（令和３年度）を迎えるに

あたりその後、本市では単独でも事業を継続し支援をす

る構えがあるのか伺う。 

⑥市長の唱える「子ども改革」とひもづける上でも、子ど

も部局や子どもの政策遂行に特定した基金の創設が望ま

れるが、見解を伺う。 

 

（２）保育行政につい

て 

①認可化移行支援事業の目的を伺う。 

②認可化移行支援事業の実施要件に適う認可外施設は、本

市にどのくらいあるのか伺う。 

③１０月に保育、幼児教育の無償化を控える中、多くの認

可外保育施設が存する本市としては、認可外保育施設と

の円滑な連携が潜在的待機児童も含む、待機児童の解消

の大きなカギになると考えます。保育の質の確保と向上

の充実強化のため、市側から認可化移行を促す呼びかけ

をおこなう考えはないか伺う。 

 

（３）道路行政につい

て 

 ３月定例会一般質問において、字渡橋名３７番地付近（市

道２５号線脇）の歩道整備をする必要性を述べましたが、

県側との協議等進捗について伺う。 

 

（４）ごみ行政につい

て 

 住民サービスの向上と深刻化する不法投棄の減量化を図

る上で、一般家庭より引っ越しなどで大量に発生する不用

品、粗大ごみ等については、市が指定する産業廃棄物収集

運搬業者等へ収集運搬を許可するなど、行政には新たな取

組みや仕組みが求められていると考えますが、見解を伺う。 

 

（５）公園・緑地整備

について 

 平成２９年に策定された「豊見城市みどりの基本計画」

では、座安小校区への近隣公園・街区公園の設置が謳われ

ていますが、今後の同計画に対する整備スケジュールを伺

う。 
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通告番号 10 

（質問者：真栄里 保）1 回目の質問形態【総括質問】  （6 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）ハードディスク

遺失問題について  

 

 

①市民の個人データの遺失という事態をどうとらえている 

のか伺う。  

 

②今後の再発防止対策について伺う。  

 

③責任の所在を明らかにして処分をおこなったのか伺う。

  

（２）長 嶺 城址総合

公園整備事業に

ついて  

 

 

①長嶺城址総合公園整備計画の概要について伺う。  

 

②総事業費が 49 億 6 千 4 百万円から５９億円に拡大した 

理由について伺う。  

 

③長嶺城址公園基本設計見直しをおこなうとしているが、 

見直しをおこなう上での基本的な考え方について伺う。 

  

④南部地域には、与那原、大里、糸満のパークゴルフが稼 

働しているが、それらのゴルフ場の年間利用状況を伺う。

  

⑤パークゴルフ場が 36 ホールと１８ホールの計 54 ホール 

となっているが、年間需要見通しについて伺う。  

 

⑥36 ホールと 18 ホールにした場合、それぞれ年間維持管 

理にどれだかかるとの見通しか伺う。  

 

（３）市 独 自の学力

テストについて  

 

 

 

①島尻教育事務所管内で自治体独自の学力テストをおこな 

っている自治体名について伺う。  

 

②市独自の学力テストは、どういう形式でおこなわれてい 

るのか伺う。 

 

③それにかかる費用はいくらかかるのか伺う。  

（４）自 衛 隊適格者

名簿について  

 

①自衛隊適格者名簿の提出の求めは、いつ、どこから、ど 

んな形式で求められているのか伺う。  

 

②名簿の提出は自治体の義務であるのかについて伺う｡

  

③個人情報保護条例に抵触するのか伺う。 
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通告番号 11 

（質問者：要 正悟）1 回目の質問形態【一問一答】  （6 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）防災対策の取り

組みについて 

①災害時の避難所、避難場所として指定されている場所は何

ヶ所あるのか伺う。 

②避難所、避難場所における停電時の電源確保について伺

う。 

③避難所、避難場所への発電設備の導入について、本市の見

解を伺う。 

（２）道路行政につい

て 

①県道東風平・豊見城線エコシティ渡橋名入り口に信号機の

設置が早急に必要と思われるが、見解を伺う。 

 

②警察署へ要望はしているのか伺う。 

 

③街灯（県道東風平豊見城線 ファミリーマート渡橋名支店

付近交差点～エコシティ渡橋名入口）の設置について伺

う。 

 

（３）資源ごみの回収

について 

①資源ごみの持ち去り等による市民からの相談、苦情の状況

について伺う。 

 

②本市の対策と課題解決について伺う。 

 

③11市の現状と方策、効果を伺う。 

 

（４）下水道整備につ

いて 

①渡嘉敷地区（ハイツ含む）の下水道整備が計画されたのは

いつなのか伺う。 

 

②渡嘉敷地区（ハイツ含む）の下水道整備の見通しについて

伺う。 

（５）公共交通機関に

ついて 

那覇空港から定時定速で移動可能なＬＲＴ、モノレール等 

の整備について、現在の状況を伺う。 

 

 

（６）豊崎中学校建設

について 

 

 

現在の進捗状況を伺う。 
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通告番号 12 

（質問者：比嘉 彰）1 回目の質問形態【総括質問】   （6 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）環境整備につい

て 

①長堂 140番地 5 裏手にある排水路の整備予定はあるのか

伺う。 

 

②長堂 20番地 サンフラワー（マンション）前の階段手す

りの工事時期を伺う。 

 

（２）自治会長会のあ

り方について 

①月 2回の自治会長会の運営方法について伺う。 

 

②事務委託料の算出方法について伺う。 

 

③事務委託料は他の市町村と比較してどうか伺う。 

 

（３）宅地課税証明書

誤発行について 

 

現在の裁判の経過状況について伺う。 

 

（４）教育委員会にお

ける損害賠償請求に

ついて 

 

現在の裁判の経過状況について伺う 

（５）とみぐすく祭り

について 

「産業フェスタ」を盛り込み新たな「とみぐすく祭り」と

して開催するとあるが、以下の点を伺う。 

 

①メリットについて伺う。 

 

②デメリットについて伺う。 

 

③時期について伺う。 

 

④全沖縄子どもエイサーまつりとの関連はどうなるのか伺

う。 

 

 

（６）会計年度任用職

員制度について 

 

会計年度任用職員制度についての対策を伺う。 

 

（７）定年制度につい

て 

公務員の定年は現在 60歳であるが、近い将来変動はある

のか伺う。 
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通告番号 13 

（質問者：外間 剛）1 回目の質問形態【一問一答】  （6 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）普通救命講習会 

について 

①普通救命講習会の内容及びその必要性を伺う。 

 

②学校施設を含む、本市施設に備えつけの AEDの箇所、

個数を伺う。 

 

③普通救命講習会のスポーツ少年団等に対し行った過去

実績について伺う。 

 

（２）道路行政につい

て 

①これまで中央線事業として何度か県と合同説明会を実

施しておりますが、本市として街路、道路事業の説明

会をあらためて開く考えはないか伺う。 

 

②中央線（高安工区）の老朽化したアパートの居住人に

万一があった場合の県と本市の考えについて伺う。 

 

③老朽化したアパート居住人の安全を考慮し、先行し 

た退去・移転補償の考えはないか伺う。 

 

（３）市議会からの予

算要望について 

①平成２９年度、３０年度議会費予算要求で市長が市議

時代に要望・要求した項目中、実現していないものを

伺う。 

 

②今後、実現向けてどのような考えを持つのか伺う。 

 

③各会派からの要望については、どのように考えている

か伺う。 
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通告番号 14 

（質問者：大田 正樹）1 回目の質問形態【一問一答】  （6 月 19 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）保育行政につい 

て 

 

①保育料無償化について市の考えを伺う。 

 

②「ワクドキ市長と語ろう子育て懇談会」について伺う。 

 

③ＧＷ大型連休の市の保育の対応について不安を煽るよう

な新聞報道がありました。実際はどういう状況だったの

か伺う。 

 

（２）第五次基本構想 

基本計画について 

 

①選定業者・具体的なスケジュール・第四次の事業評価作 

業等を伺う。 

 

②市民会議の設置について伺う。 

 

（３）過去の質問より

各種進捗状況について 

 

①与根漁港複合施設の進捗状況を伺う。 

 

②中小零細企業振興条例の進捗状況を伺う。 

 

③豊見城中学校区の児童館設置の進捗状況を伺う。 
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通告番号 15 

（質問者：瀬長 恒雄）1 回目の質問形態【一問一答】  （6 月 20 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）平和教育につい

て 

 

①小中学校での平和教育について 

（ア）小中学校での平和教育の授業時間数、内容につい

て伺う。 

（イ）平和祈念資料館、ひめゆり資料館、対馬丸記念館

等の資料館を利用した学習がおこなわれているか

伺う。 

②戦争体験者の証言をまとめた DVD「語り継ぐ 受け継ぐ 

豊見城の戦争記憶」の作成の意義、活用方法について伺

う。 

 

③市立図書館や中央公民館等での平和教育の取り組みにつ

いて伺う。 

 

（２）農業振興につい

て 

① 学校給食における地産地消の推進について 

（ア）学校給食での市内産野菜(品目、数量、金額等)の使

用状況について伺う。 

（イ）市内産野菜の使用を増やすために農家、農協と給

食センターの協議の場が設置できないか伺う。 

② 壊れたビニールハウスの再生について 

（ア）市内で壊れた状態で放置されている棟数、面積を

伺う。 

（イ）壊れたビニールハウスの再生についての補助がお

こなえないか伺う。 

（ウ）ビニールハウス再生に向けて国、県へ新たな補助

事業の創設を要請する考えはないか伺う。 

③ 農業共済加入促進について 

（ア）市内の農業共済への加入状況について伺う。 

（イ）農業共済加入者へ市からの上乗せ補助ができない

か伺う。 

 

（３）経済振興につい

て 

住宅リフォーム助成制度について以下の点を伺う。 

①県内で住宅リフォーム助成制度を導入している市町村

の数を伺う。 

②住宅リフォーム助成制度導入に向けての取り組み状況

について伺う。 

③住宅リフォーム助成制度の具体的な内容、予算規模に

ついて伺う。 

 

（４）道路整備につい

て 

① 県道 249 号東風平豊見城線の建設の進捗状況について

伺う。 

② 市道 130 号線の改修について伺う。 
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通告番号 16 

（質問者：伊敷 光寿）1 回目の質問形態【一問一答】  （6 月 20 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）道路行政につい

て 

①市道 215 号線（平良自治会前）ゲートボール場裏道の大

きな亀裂について対応を伺う。 

 

②上記の場所に面する憩いの場に草が生い茂り、人が立ち

入れなくなっている。対応について伺う。 

 

③県道 7 号線（万人橋付近）横断歩道の陥没への対応につ

いて伺う。 

 

④市道 46号線（県改良住宅前）広範囲に及ぶ亀裂と陥没の

対応について伺う。 

 

⑤市道 7 号線（与根地域から那覇自動車道向け）車の渋滞

について伺う。 

 

（２）人とペットの共

存について 

①災害時、ペットの避難所、避難場所が何ヶ所あるのか伺

う。 

 

②同行避難（人とペットが一緒）どのような想定なのか伺

う。 

 

③問い合わせ先、動物病院、ボランティア活動（ＶＭＡＴ）

受入れについて伺う。 

 

（３）不審者・事件・事

故への安全対策につい

て 

①不審者への対策など取り組みを伺う。 

 

②個人、団体でボランティア活動など協力はあるのか伺う。 

 

③高齢者の免許返納について取り組みを伺う。 

 

④事後の情報共有や原因究明はどのようにおこなわれてい

るのか伺う。 

 

（４）市長から県知事

への支援措置拡充につ

いて 

 

 

 

 

①本市は都市計画法に基づく「那覇広域都市計画区域」の

一部に含まれており、その区域区分のうち「市街化調整

区域」が 64％を占めている。都市化の動向を踏まえ、市

街化区域拡大を要請していますが、どの地域・面積の拡

大を想定されたのか伺う。 
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（４）市長から県知事

への支援措置拡充につ

いて 

 

②道路事業、街路事業及び公園事業にかかる沖縄振興公共

投資交付金や社会資本整備交付金の要望額に対する内定

率が低水準による、交付金確保の要望について以下のと

おり伺う。 

 

（ア）低いとあるが、現状はどうなっているのか伺う。 

 

（イ）具体的にはどのような確保の要望をしたのか伺う。 

 

③交通渋滞の緩和や公共交通の利便性向上を目的に沖縄都

市モノレール延伸にかかる導入の検討要望について以下

のとおり伺う。 

 

（ア）具体的に豊見城までなのか南部全域なのか伺う。 

 

（イ）関連して市長の公約であるＬＲＴについて考えを伺

う。 

 

（５）環境関連対策に

ついて 

 

 

①与根地域ではバスやレンタカーの駐車場が増えている

が、管理会社数や所有台数など把握されているか伺う。 

 

②バスやレンタカーの排ガスによる空気汚染について対応

を伺う。 
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通告番号 17 

（質問者：赤嶺吉信）1 回目の質問形態【総括質問】  （6 月 20 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）潮害防備保安林

について 

 

①与根、翁長、瀬長の海岸に植栽されている潮害防備保安林

について伺う。 

 （ア）保安林指定解除に向けて必要な手続きについて話し

合ったことがあるか伺う。 

（イ）約２ヘクタール余りの面積になりますが、公益活用

で広場造成、駐車場の整備等を進める計画はないか

伺う。 

（２）瀬長島観光拠点

整備について 

①山地ゾーンの整備について 

 （ア）駐車場は当初計画どおり整備されているか伺う。 

（イ）利用状況について伺う。 

 

②瀬長島空の駅について 

 （ア）現在の活用状況について伺う。 

 

③ホテルの汚水排出管理について 

 （ア）1日の排出量について伺う。 

（イ）年間排出量と過去の排水量について伺う。 

（ウ）排出される汚水の水質検査はどのようになっている

のか伺う。 

（３）観光振興につい

て 

①観光客向けに龍船への乗船体験事業を発進すべきと考え

るが、見解を伺う。 

 

②美らＳＵＮビーチ（ＴＳＰ）、観光協会、龍船協会の協力

体制をはかるべきと考えるが見解を伺う。 

 

③ハーリー発祥の地としてホームページで発信し、観光モニ

ターを設置して宣伝強化をはかるべきと考えるが、見解を

伺う。 
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通告番号 18 

（質問者：宜保龍平）1 回目の質問形態【総括質問】   （6 月 20 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１)モノレール誘致に

ついて 

 

モノレール誘致について、促進協議会などを立ち上げる

考えはないか伺う。 

(２)道路行政について 

 

①高安工区大平橋の供用開始について 

（ア）進捗状況を伺う。 

（イ）令和元年度の取り組みを伺う。 

 

②翁長北交差点（県道249号線）の信号機について、左折

信号を設置すべきと考えるが、見解を伺う。 

 

（３）フッ化物洗口に

ついて 

施行期間開始に伴い、進捗状況を伺う。 

 

（４）饒波川線の環境

整備について 

饒波川線、川崎橋沿いに転落防止として、柵を設置すべ

きと考えるが見解を伺う。 

 

（５）健康増進対策に

ついて 

スマホアプリを活用した市民参加型の健康増進対策の進

捗状況を伺う。 
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通告番号 19 

（質問者：瀬長 宏）1 回目の質問形態【一問一答】  （6 月 20 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）就学援助につい

て 
① 新小学1年生入学準備金の入学前支給対象者は、生活保護

世帯、兄弟が準要保護受けている世帯及び新たな対象者

をそれぞれ何人と想定しているのか伺う。 

 

② 糸満市の入学準備金を受給した新小学1年生で、生活保護

世帯、兄弟が準要保護受けている世帯及び新たな対象者

はそれぞれ何人だったのか。また何人の職員で対応して

いるのか伺う。 

 

③ 3月議会の答弁で「家賃15万円に住んでいる方が低所得で

ある」という事例を示しましたが、家族構成と所得額につ

いて伺う。 

 

④ 就学援助の認定要件緩和について伺う。 

 

（２）市立中央図書館

について 

 

①指定管理制度導入における付帯決議の市民並びに関係各

所に経緯や今後の展望（計画の情報）の説明への対応に

ついて伺う。 

 

② 指定管理移行前に、利用者、市民の声を反映する取り組

みについて伺う。 

 

③ 市の図書館基本計画策定について伺う。 

 

④ 全国では、指定管理契約の解除が相次いでいますが、ト

ラブルが発生しない仕組みづくりをどのように確立でき

るのか伺う。 

（３）市道 2号線整備

について 

①今後の工事スケジュールを伺う。 

 

②本工事前に、空手会館横の道路に接続する工事を早急に

実施できないか伺う。 

 

（４）地域懇談会につ

いて 

開催時期と取り組みの内容について伺う。 
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通告番号 20 

（質問者：楚南留美）1 回目の質問形態【総括質問】  （6 月 20 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）電子母子手帳ア

プリの導入について 

 

 

①電子母子手帳アプリについてどのように認識 されて

いるか伺 う。  

 

②県内での導入状況について伺 う。  

 

③ＩＣＴを活用 した新 たな支援策 としてアプリを導入す

る考 えがないか伺 う。  

 

（２）市民が安心して

暮らせる消防職員体

制の強化について 

①過去 ５年 間の出動件数について伺 う。  

 

②現行の５８名 体制 になってからの非常招集件数 、

延べ人数 、一日平均人数について伺 う。  

 

③国の整備指針に基づく本 市消防職員の算定数 と

職員現数及び充足率について伺 う。  

 

④一般的に非常招集 とはどのような事 態 を示すのか

伺 う。  

 

⑤非常招集が常態化 しており、深刻 な状況にあると

見受 けられるが、この状況 を市長はどのように受 け

止めているのか伺 う。  

 

⑥平成 ３０年 ６月 議会一般質問にて「何 名増員すれ  

ば毎日の緊急事態 、非常招集が解消できるのか」

の質問に消防本部総務課長の答弁では「一日平

均 ２、３名 の職員 を招集 していることから１警 備 ３名

増の３警備 で９名 が必要になると考 えている」との事

でしたが、その後担当部署に人員増の要求 を行 っ

たのか伺 う。  

 

（３）安心安全なまち

づくりについて 

 

 

 

 

 

 

①市道の保全管理について伺 う。  

 

（ア）市 内 の道路状況についてパトロールをしていると  

思 うが、パトロールの内容及び年間 どれくらいの回

数 を行 っているのか伺 う。  

 

（イ）パトロールの調査結果に伴 う道路等の修正箇所  

は年間 どれくらいあるのか伺 う。  
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（３）安心安全なまち

づくりについて 

（ウ）センターライン、外側線 、横断歩道 、速度の数

字等が薄 くなっている箇所 を見かけるが状況につ

いて把握 されているか伺 う。  

 

（エ）ガードパイプの腐食が進んでいる箇所 を見かけ

るが状況について把握 されているか伺 う。  

 

（オ）計 画 的 な保全管理が必要であると考 えますが、

見解 を伺 う。  

 

②児童生徒が安心 して通学できる環境 に万全 を期  

する上でも、市 内全 ての保育 、学校施設の通学  

路 、スクールゾーンにおいては、しっかりとした調査  

に基づき、過去設置 された横断歩道に路面標示  

(カラー舗装 )を施す必要性 を感 じます。今 後 、実

施計画等で安定 した予算 を確保 し、集 中 して整備

を推進すべきだと考 えますが、当局の見解 を伺 う。  
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通告番号 21 

（質問者：新垣 繁人）1 回目の質問形態【一問一答】  （6 月 20 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）行財政改革につ

いて 

新たな財源を生みだす行財政改革として（仮称）行財 

政第三者委員会を８月に発足し、事業仕分け的なことを 

おこなうとのことだが、構成メンバーや位置づけなど具体的 

な内容を伺います。 

（２）市長政策に関す

る県知事への要請に

ついて 

市長就任から現在までに行った要請内容や要請に対する現 

在の状況と今後の見通しについて伺います。 

 

（３）未来へ繋ぐ農業

振興支援についてに

ついて 

①経年劣化したビニールハウスの再生支援について 

 （ア）経年劣化したビニールハウスの件数を伺います。 

 （イ）「人・農地プラン検討会」での農業者の方々の意見 

    等を伺います 

 （ウ）一括交付金を活用し対応することが出来ないか伺い

ます。 

②拠点産地指定の拡大について見解を伺います。 

 

③ビニールハウス等の処理について、現在の状況や課題に対

する今後の対応を伺います。 

 

（４）安心安全な街づ

くりについて 

①豊見城団地商店街通りの防犯灯ＬＥＤ化へ向けての進捗状

況を伺います。 

②市内小中学校の通学路周辺の安全確保についてガードパイ

プの設置など強化していく考えがあるのか見解を伺う。 

③防犯灯や防犯カメラの設置数を増やすなど、防犯強化を求

める声が多いが市の見解を伺います。 

（５）教育行政につい

て 

①小中学校の運動場や体育館等の施設整備について 

 （ア）豊見城小学校の運動場において砂が飛散し土から石

が出ているなど状況が悪く、改善を求める声が多

い。改善対応について見解を伺います。 

 （イ）豊見城小学校体育の床が剥がれているところがあり

ガムテープなどで補修されているが、早急に修繕出

来ないか伺います。 

 

 


